
最近几天，大
连的天空都是阴沉
沉的。
“现在每天早

上起来第一件事，
就是关注一下大连
疫情防控的新闻，
看看有没有变化什
么的。”30日上午，
已经从这一天的零
时开始正式进入闭
环管理的一名申花
队员，并没有觉得
自己的生活跟之前
有太大的不同，但
心情总归会受到一
些影响，毕竟球队
下榻的酒店已经不
能随便出去了。“可
能受影响更大的是
大连当地的队友，
毕竟现在他们出不
去，家里人也没法
过来，但是只要咬
牙坚持几天，这波
疫情应该很快就能
控制住的。”

大连转为闭环办赛，吴金贵提醒全队

咬牙坚持，集中注意力
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在山东日照踢完与北京国安队的
客场比赛之后，申花全队在第二天下午
飞回了大连赛区。

虽然几天之后就要迎来与山东泰
山队的比赛，但是考虑到球队的实际情
况，教练组还是希望能给队员多一些属
于自己的时间，毕竟从中超联赛第二阶
段开始之后，因为前面两场比赛成绩平
平，很多球员都承受了相当大的压力，
适当地调整，对已经伤病满营的申花队

来讲，同样重要。
当队员们享受着难得的轻松时，申

花俱乐部管理层的神经却一直紧绷
着。从上周开始，大连市的防疫形势开
始发生变化，涉疫范围也在不断扩大，
对于一直把防疫工作作为重中之重的
申花俱乐部来讲，这些显然不是什么好
消息。“我们也随时保持着跟大连这边
相关部门的联系，及时了解相关信息，
然后执行下一步的管理措施。”

事实上，在大连市此次出台相关的
管理措施之前，申花方面的防疫要求，
就已经提前提升了级别。“只要不是在
球队内部区域，每个人都要戴上口罩，
同时减少不必要的出门和走动，避免跟
球队以外的人接触，另外就是勤消毒，
勤洗手。每个人的心里都要明白，目前
对申花最大的负责任，就是对自己的健
康和安全负责，因为每一个人影响到的
都是球队这个集体和团队。”

特约记者 雅勋

在日照主场0比2完败于上海
申花后，国安俱乐部官宣，上赛季
球队预备队的主教练斯坦利 ·门
佐，结束了隔离之后，重新回到中
国担任国安的主教练。而之前出
任救火教练的老帅魏克兴，以及完
成过渡角色的教练组则退居二线，
继续负责俱乐部的竞训工作，临时
主教练隋东亮则将继续留在球队，
和斯坦利一起执教，继续征战本赛
季剩余的联赛。就此，斯坦利也成
为了国安队史上第一位黑人主帅。

新帅曾带预备队创佳绩

尽管已经年近花甲，但是斯坦
利在执教过程中极具激情。上赛季
足协杯赛中，斯坦利就率领着毫无
经验的国安预备队，1比0击败了当

时的中甲冠军成都蓉城，一度创造
了足协杯最大的冷门。在执教过程
中，斯坦利在更衣室的动员，更是成
为了球迷们津津乐道的话题。

作为阿贾克斯的名宿，斯坦利
在埃因霍温和阿贾克斯效力多年，
曾经师从克鲁伊夫和范加尔，和里
杰卡尔德、博格坎普、西多夫等一
众阿贾克斯名宿做过队友，是著名
荷兰门将范德萨的前辈。虽然教
练生涯并没有辉煌的战绩，但是他
在过去两年中，将阿贾克斯青训的
理念带到了国安青训之中。在国
安青训内部，斯坦利的执教也获得
了俱乐部上下的一致认可。

此次斯坦利重新回归国安一线
队，俱乐部上下对他寄予厚望，希望
这位了解北京、熟悉国安的教练，能
够在一线队发挥出自己的特长，把
激情重新带回国安队。

换帅意味着更新和重建

对于国安而言，此次重新请回
斯坦利，不仅仅是为了追求“洋帅”
的噱头，更重要的是，如今国安队
中诸如梁少文、乃比江等不少预备
队提拔上来的年轻球员，斯坦利都
已经执教了几年，对于他们非常熟
悉。国安希望斯坦利的回归，能够
给予这些年轻人更多的机会，激发
和激活他们的活力和潜力，让这些
年轻球员逐步能够挑起大梁，成为
俱乐部的可用之材。

众所周知，由于俱乐部经营面
临着各种困难，如今国安已经很难
在转会市场上大手笔投入，去购买
强有力的内援和外援，在这样的情
况下，如何更好地内部挖潜成为了
球队提升战斗力的关键。一方面，
让斯坦利挖掘自己熟悉的年轻球

员，逐步扶正梁少文、乃比江这样
的U23苗子；另一方，通过外教的
激情执教和强力演说，激发老队员
对于比赛的欲望，让国安的老队员
能够激发出更好的比赛状态，这已
经是国安本赛季的最大策略。

从施密特、热内西奥到隋东亮
和斯坦利，国安的建队和经营思
路，也在随着外部环境的变化而调
整。“金元足球”逐步退场后，如何
更低成本，更高效率地发掘球队内
部的战斗力，让球员成为俱乐部可
以逐步升值的资产，同时渡过眼下
的财政危机，已经是国安当下最现
实的任务。对于主力阵容平均年
龄超过30岁的国安队而言，逐步考
虑球队的新老交替，重新寻找新的
球队核心团队，平稳渡过球队更迭
的“阵痛期”，考验着俱乐部的经营
和管理水平。

国安换帅，也换了种“生存方式”

29日上午，不少申花球员便感受
到了一丝紧张的气氛。
“头一天大连有疫情变化，然后听

这边的朋友说，可能要开始‘静默’了。”
今年3月初，刚刚在康桥基地集训的申
花队员，基本上都经历了那次历时很长
时间的封闭，自然明白“静默”意味着什
么。“其实我们住在酒店里边，没有什么
好担心的，最主要的就是备点茶，还有

一些饼干之类的点心当‘口粮’，晚上万
一饿了可以垫一下。这些东西因为平
时可以出去买，所以也不大会存太多的
货，万一这次封闭的时间比预想的长，
到时候就不好办了。”

到了中午，申花队下榻的酒店接到
通知，准备进入闭环管理模式，按照前
两个赛季的赛会制形式进行运营，球员
则被要求不允许离开酒店区域。“朋友

过来给我送东西，只能放到酒店门口指
定的位置，人不能进来，如果进来的话，
就不能出去了。”与此同时，酒店也停止
了对散客的接待，一些原本计划在当天
晚上入住的旅客，也接到了取消订单的
通知，毕竟在海口发生疫情之后，从海
口赛区转移到大连的不少球队，都住进
了申花队所在的这家酒店，确保防疫安
全无疑是第一位的。

直到现在，于汉超都清楚地记得
几天前发生在日照国际足球中心球场
边上的那一幕：赛后场边瞬采结束后，
离于汉超不到两米的看台上，几名山
东球迷热情地叫着他的名字，希望能
跟他合影留念，在那场比赛中打进一
球并且制造了一粒点球的“猴哥”，也
把自己的笑容，留在了他在这个赛季
第一场有球迷现场观战的比赛当中。

可惜的是，努力恢复中的中超联
赛，因为疫情防控形势的变化，在大连
被重新切换回了“闭环模式”，于汉超
想要再跟球迷在球场“同框”，可能又
要等上一段时间了。

29日下午，上海申花和山东泰山
两队接到通知，第二天下午的赛前发
布会采取“空场”的形式进行，随后的
官方训练媒体拍摄环节也因此取
消。当天晚上，大连赛区组委会正式
发布通知，表示为配合属地防疫部门
要求，原定今天（周三）进行的中超联
赛第 12轮补赛（上海申花主场对阵
山东泰山）、9月1日（周四）沧州雄狮
对上海海港以及大连人对深圳队的
比赛，比赛日当天参赛队以及赛事工
作人员全部按照闭环转运方式前往
赛场，相关媒体记者不要前往赛场及
开展相关工作。

对于这样的变化，申花方面选择
了理解，主教练吴金贵表示，球队上下
会调整好心情和心态，把注意力集中
在与山东泰山队的比赛上面。“当然我
们还是希望一切都能够尽快恢复正
常，让中超回到原来的轨道上面，有球
迷，有助威，有呐喊，这才是足球比赛
应该有的样子。”

谢绝球迷，
发布会空场

队内防疫措施升级，非必要不“走训”

酒店闭环管理，球员托人提前“囤货”


